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SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO 
EM MEDICINA VETERINÁRIA - BACHARELADO

Aos vinte oito dias do mês de abril, do ano de dois mil e vinte três, às dez horas e trinta
minutos, de forma presencial, na sala trezentos e oito do Bloco A, realizou-se a segunda
reunião ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em Medicina Veterinária –
Bacharelado, sob a presidência da Coordenadora do Curso, Professora Denise Maria Sousa
de Mello, e secretariada por mim, Merce Paula Müller. Fizeram-se presentes à sessão os

os professores Jonatas Cattelam, Fabiana Elias, Vanessa Silvatitulares do Colegiado: 
Retuci, e os representantes discentes Cassio Silva Matos e Guilherme Henrique Malinowski.
Participou o suplente Professor Gentil Ferreira Gonçalves e a professora Luciana Pereira
Machado. Também participaram os discentes João Vitor Pchirmer e Jullya Ogrizio Medeiros.
Não compareceram por motivos justificados: os professores Valfredo Schlemper, Paulo
Henrique Braz, Susana Regina de Mello Schlemper e o técnico administrativo em educação
Rosalve de Souza. Iniciada a sessão, a presidente saudou a todos e apresentou a pauta: 1
EXPEDIENTE: 1.1 Aprovação da Ata 1/2023 e 2/2023; 1.2 Informes. ORDEM DO DIA: 2.1
Requerimento de Exame de Suficiência; 2.2 Comissão para revisão do regimento interno
do CCMV; 2.3 Projeto do Setor de Bovinocultura de Leite: A Coordenadora do Curso
solicitou a inclusão do processo de mobilidade acadêmica do discente Cassio Silva

e passou-se ao: Matos. O Colegiado aprovou a inclusão ficando na pauta como item 2.4 
Foi apreciada e aprovada a Ata 1/2023Expediente: 1.2 Aprovação da Ata 1/2023 e 2/2023: 

sem ressalvas e foi apreciada e aprovada a Ata 2/2023 sem ressalvas. I)1.1 Informes: I) 
Treinamento SIGAA: a Coordenadora disse que na próxima semana haverá o treinamento do
novo sistema para Coordenação do Curso, Coordenação Adjunta e secretários, planos de
cursos e diários da turma. Também haverá atividades com a Diretoria de Orientação
Pedagógica sobre os novos PPCs e adequações ao novo Regulamento da Graduação. Os
docentes também foram convocados para participar do treinamento sobre o novo Regulamento
de Graduação, planos de curso e diários de classe. II) Obras SUHVU: o Superintendente do
SUHVU, Professor Gentil disse que as obras do bloco de grandes animais está com um bom
andamento, que estão felizes com o andamento da obra e que está previsto para o início do
próximo ano a finalização. Disse também, que já estão verificando orçamentos para adquirir os
equipamentos do centro cirúrgico e que na próxima semana vai ficar pronto uma área coberta
próximo a redondel que está sendo construído. III) Coordenação de Estágios: a Coordenadora
Adjunta de Estágios informou que esse semestre foram abertas cinco turmas de estágio e está
sendo organizado que cada orientador seja responsável em entrar em contato com o
supervisor local para solicitar as notas do aluno estagiário. A Coordenação de Estágios vai
enviar e-mail aos orientadores com orientações do fluxo e caso necessário poderá ser feito
uma reunião para esclarecer melhor. 2. ORDEM DO DIA: 2.1 Requerimento de Exame de

a Coordenadora falou que a discente Isadora Schemmer Tormes da Rosa estáSuficiência: 
requerendo exame de suficiência para o componente curricular GLA004 Leitura e Produção
Textual II. A discente justifica que é graduada em Letras e que não consegue validar pela falta
de carga horária e componentes curriculares possíveis de validação. O Colegiado dialogou e



aprovou o requerimento da discente, por considerar que já sendo graduada possui
conhecimento específico na área. A Coordenação do Curso irá comunicar a Coordenação
Acadêmica do deferimento e para homologação da banca que será composta por docentes da
área e do curso de Letras da campus. 2.2 Comissão para revisão do regimento interno do

a Coordenadora disse que agora com a recomposição do Colegiado será necessárioCCMV: 
rever o regimento interno. Disse também, que já tem um levantamento do que precisa ser
alterado, comparando o primeiro regimento e com as alterações realizadas em dois mil de
dezenove, pois faltam alguns artigos. Se colocaram a disposição em compor a comissão a
professora Vanessa, o professor Gentil e o discente Guilherme. O Professor Gentil disse que
irá convidar a Professora Patricia para contribuir. O Colegiado aprovou a comissão. 2.3

 a Coordenadora disse que no ano passadoProjeto do Setor de Bovinocultura de Leite:
tramitou no Colegiado o projeto do Setor de Bovinocultura de Leite que tem como proponente
o professor Marcelo Falci Mota. Disse também, que o professor Iucif elaborou o primeiro
parecer e foi devolvido para os esclarecimentos. O Professor Marcelo apresentou os
esclarecimentos em vinte de outubro que foram novamente encaminhados ao professor Iucif
para um novo parecer. No dia cinco de dezembro ele encaminhou a Coordenação do Curso o
novo parecer que foi lido na sequencia “ Nos foi encaminhado a resposta do Prof. Dr. Marcelo
Falci Motta com os esclarecimentos às solicitações para implantação e funcionalidade do Setor
de Bovinocultura de Leite – Área Experimental – Campus Realeza – UFFS. Foram respondidas
questões relacionadas às características e o dimensionamento do rebanho; demanda de mão-
de-obra; insumos necessários para as atividades previstas, os custos iniciais de implantação e
manutenção do setor; previsão da renda; projeções futuras. Com isso, acredito que processo
deva seguir para as instâncias superiores para andamento. Cabe ressaltar a importância que
essa obra terá no avanço da consolidação do curso de Medicina Veterinária e a contribuição
não apenas numa melhor formação para nossos acadêmicos, mas também como ferramenta
para desenvolver a bovinocultura da região sudoeste do Paraná. Portanto, meu parecer é pelo
favorável ao desenvolvimento das obras e das demais demandas para viabilizar a implantação
do setor de bovinocultura de leite nas áreas experimentais da UFFS campus Realeza. Após a
leitura do parecer o Colegiado dialogou sobre a importância da obra, do interesse do curso e
que o Colegiado não tem competência administrativa, somente didático pedagógica. Posto em
votação, o Colegiado do Curso de Medicina Veterinária aprovou o segundo parecer, sugerindo
que o proponente do projeto detalhe mais e incorpore os esclarecimentos enviados do primeiro

 parecer ao projeto inicial. A Professora Adalgiza se absteve da votação por não ter tido tempo
 hábil para análise do projeto e parecer. 2.4 Processo de mobilidade acadêmica do discente

Cassio Silva Matos: a Coordenadora disse que foi recebido do discente o plano de estudos e
requerimento de mobilidade acadêmica para cursar no semestre 2023.1 na Universidade
Federal do Goiás. Disse também, que no plano de estudos o discente pretende cursar naquela
instituição os seguintes componentes curriculares e depois solicitar validação aqui na UFFS no
seu retorno: Laboratório Clínico Veterinário para validar com GCA092 - Diagnóstico
Laboratorial Veterinário, Economia Rural para validar com GCS049 - Economia Rural E
Desenvolvimento Sustentável, Técnica Operatória para validar com GCA087 - Técnica
Cirúrgica Veterinária, Doenças Infecciosas Dos Animais para validar com GCA079 - Doenças
Infecciosas dos Animais Domésticos e Semiologia Animal para validar com GCB078 -
Semiologia veterinária. A Professora Denise disse que foi encaminhado aos docentes
responsáveis a ementa de cada componente curricular para consultar sobre a possibilidade de
validação no retorno. São possíveis de validação GCB078 - Semiologia veterinária e GCA087 -
Técnica cirúrgica veterinária que são compatíveis em carga horária e ementa. Os
componentes curriculares GCS049 - Economia rural e desenvolvimento sustentável e Doenças
infecciosas dos animais domésticos não são possíveis pela carga horária ser inferior. O CCR
GCA092 - Diagnóstico laboratorial veterinário a ementa é compatível, mas não é possível pela
carga horária ser inferior. A professora Luciana disse que se juntar com o CCR Doenças
infecciosas dos animais domésticos será possível. O Colegiado dialogou e aprovou o
requerimento de mobilidade para um semestre. A Coordenação do Curso irá encaminhar para

Não havendoo setor de mobilidade para que tramitem o requerimento na outra instituição. 
mais nada a constar, a Presidente Denise Maria Sousa de Mello encerrou a reunião e eu,



Merce Paula Müller, Secretária, lavrei a presente Ata que, depois de apresentada aos
membros do Colegiado e aprovada, foi assinada por mim e pela Presidente.
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